



Declaración Luso-Española (ANFACO-CECOPESCA/ ANICP/PÃO DO MAR), sobre las negociaciones para el establecimiento de un Acuerdo de Libre Comercio entre la Unión Europea y Tailandia.

El pasado 6 de marzo de 2013 tuvo lugar el lanzamiento oficial de las negociaciones para el establecimiento de un **Acuerdo de Libre Comercio entre la UE y Tailandia**, país miembro de ASEAN.

En relación con estas negociaciones que ciertamente concluirán con la celebración de este Acuerdo, ANFACO- CECOPESCA, ANICP e a PÃO DO MAR, que representan a la industria de conservas de pescados y mariscos de Portugal y España, incluyendo también a las Azores, quieren expresar su más profunda preocupación, **dada la importancia esencial que la misma tendrá para la competitividad y viabilidad futura de la industria conservera de pescados y mariscos de ambos países y del resto de la comunidad europea, sobre todo para las conservas de atún, ya este acuerdo afectará negativamente al futuro de esta industria por las consecuencias que le son inherentes.**

De hecho la industria de conservas de productos del mar, tiene una gran importancia no sólo en el conjunto del sector de la pesca y la acuicultura, sino también en relación con otros sectores productivos relacionados.

En el año 2012, la producción conjunta de conservas de Portugal y España ascendió a cerca de 400 mil toneladas con un valor de 1550 millones euros.

Además, la esta industria conservera emplea, en su conjunto, en Portugal y España, más de 17 mil trabajadores solo de mano de obra sólo directa y otros tantos de empleo indirecto particularmente en las zonas costeras.

Sin embargo, si contamos todos los países productores de conservas de pescados y mariscos en la Unión Europea, los puestos de trabajo directos ascienden a 120.300 trabajadores y el valor de la producción asciende a aproximadamente 3.837.7 millones.

Portugal y España en su conjunto representan cerca del 75% de la producción comunitaria de conservas de atún, siendo la industria española la que representa la mayor gran parte de esta producción.

Todos estos datos reflejan la importancia de la industria de conservas de pescados y mariscos en Portugal y España, con fábricas ubicadas en las zonas del litoral, zonas altamente dependientes de la pesca.

Por otra parte, Tailandia es un país altamente competitivo, especialmente en los preparados de atún, como revelan sus datos de producción y comercio, siendo el principal productor y exportador de conservas del mundo.



En relación con la Unión Europea, Tailandia ya es el mayor exportador de atún en conserva, incluso sin el beneficio de preferencias arancelarias.

En 2011 más del 60% de las exportaciones de preparados y conservas de pescados y mariscos de Tailandia a la UE fueron conservas de atún. La localización de Tailandia, próxima a la materia prima y que pertenece a la región de ASEAN, refuerza la posición de ventaja competitiva de la industria de conservas de este país en relación con la industria de conservas europea.

Los bajos costes de producción de Tailandia se basan fundamentalmente en mano de obra muy barata, donde la jornada laboral no tiene límites y donde no hay ninguna contribución a la seguridad social ni de cualquier otro tipo, lo que permite a este país ser altamente competitivo en este tipo de productos.

Todo esto refuerza el efecto negativo para las industrias de conservas portuguesas y españolas, y por también para la Unión Europea, tanto desde un punto de vista económico, social y de empleo.

Por todas las razones anteriores, así como de otras que se podrían añadir:

Todas las conservas de pescados y mariscos en general, pero especialmente las conservas de atún deben ser consideradas productos sensibles y excluidos del Tratado de libre comercio entre la UE y Tailandia.

Matosinhos, 21 de Mayo de 2013

ANFACO-CECOPESCA, Asociación Nacional de Fabricantes de Conservas de Pescados y Mariscos- Centro Técnico de Conservación Nacional de Conservación de Productos de la Pesca. Carretera Colegio Universitario 16. 36310- Vigo. Telf: +34 986 469301.
www.anfaco.es e-mail: anfaco@anfaco.es

ANICP, Associação Nacional dos Industriais de Conservas de Peixe
Rua Conde São Salvador, nº352,6º andar Salas 26 a 30. 2006 4451-901- Matosinhos
Telf: +351 229375213. e-mail: anicp@anicp.pt

PÃO DO MAR, Associação de Conserveiros de Peixe dos Açores.
Rua Hintze Ribeiro, 34. S. Miguel-Açores. 9500-049 Ponta Delgada
Tel.: +351 296 301 630, Fax: +351 296 282 971